

MUEBLES DE ORTEGA

Despacho: Calle de Zamora, 15.

Construcción de muebles de todas clases; desde el mueble de más lujo hasta la silla de paja. Hay camas de nogal macizas, y colchones de muelles de todas las medidas. Talleres de construcción, Plaza de San Juan, número 2. = ORTEGA.

La «interview»

Se discute mucho estos días acerca de si es ó no conveniente la *interview*, y de si está llamada á desaparecer de la prensa.

Con la *interview* sucede lo que con la mayor parte de las cosas: tiene algo de bueno y de malo, y lo que hay que procurar es aumentar lo primero y disminuir lo segundo.

Lo que desde luego se puede afirmar en esta cuestión es que la *interview* es una necesidad de la prensa moderna. Hoy el público quiere estar enterado, y bien enterado, de todo lo que pasa; se preocupa en una porción de cosas que antes no llamaban su atención; ama los detalles, los busca, y por eso lee periódicos con la asiduidad y diligencia que lo hace, sosteniendo multitud de publicaciones que antes no tenían vida.

Hace unos cuantos años, al público poco curioso le bastaba con la noticia de un hecho; hoy no le satisface eso, y quiere profundizar en las cosas; y si se trata de un invento, quiere conocer sus antecedentes y sus ventajas, identificándose con el inventor; si se trata de una obra dramática de extraordinario éxito, quiere conocer al autor y saber como vive y cómo piensa, y lo mismo le acontece con los hombres políticos que están siempre en escena.

Hojead los periódicos que tuvieron más boga en el principio del régimen constitucional, y hallaréis el amazotado artículo de fondo, luego otro muy doctrinal y muy sério, pero muy pesado; después otro de polémica, y así columnas y mas columnas de letra muy metida, sin que quedase apenas espacio para las noticias, que se reducían á unas cuantas líneas, en las que se hablaba de lo que había pasado hacía cuatro, cinco ó más días.

Hoy no se podrían hacer periódicos con este molde: el tipo de la prensa norte-americana é inglesa se ha impuesto, y con ese modelo ha venido la *interview*, que no hay mas remedio que aceptar, procurando no convertirla en un perjuicio y en un abuso.

Disertando acerca de esto *Le Matin*, que es uno de los periódicos más á la moderna, establece algunas reglas, que nos parecen muy sensatas. En primer lugar, la *interview* debe ser solicitada, dándole á conocer al que va á ser objeto de ella lo que se propone el periodista que le interroga; luego hay que emplear la discreción para discernir entre lo que puede decirse y lo que debe callarse; y por último, hay que hacer con el que es sometido al interrogatorio lo que los escribanos con los que declaran: que les leen la declaración antes de pedirles la firma.

Con estas condiciones, la *interview* no sola-

mente no es mala, sino que es conveniente, porque pone á los hombres públicos, ó á los que se distinguen por algo, en contacto directo con la opinión, reina y señora de todos.

Lo que hay que evitar es el abuso, que lleva á hacer *interviews* á cualquiera hora y á cualquier momento: de lo que es preciso huir es de la indiscreción, de que suele haber entre nosotros abuso.

El caracter meridional es muy expansivo, y cualquier mozalbete que por medio de un periódico se pone en contacto con los hombres públicos, suele tratarlos al poco tiempo de conocerlos como si fueran compañeros de infancia, y como el hombre público sea un poco bonachón, y como se dice entre nosotros, á la *pata la llana*, ya está aviado, pues prescinden para tratar con él de las más rudimentarias reglas de cortesía.

Villemessant, el inolvidable fundador de *Le Figaro*, de París, se encontró un día en la calle á uno de esos majaderos que parece que no tienen más ocupación que hacer perder el tiempo á los demás. El quidam estaba muy ofendido porque Villemessant no le había recibido en dos ocasiones, y le dió sus quejas.

—Amigo mío—le contestó el distinguido periodista, para cortar la conversación—no le recibí á V. la primera vez, porque estaba conferenciando con el Emperador, y la segunda con el Papa.

Y le volvió la espalda.

Si en el oficio de *reporter* no se procede con mucho tacto, se corre el riesgo de encontrar á los que se vaya á buscar conferenciando con el Papa ó con el Emperador.

El emperador de Alemania y el socialismo

Europa tiene al presente fijos los ojos en Alemania, porque ocurren allí hechos que llaman poderosamente la atención de las gentes: por un lado un joven emperador autoritario halagando el socialismo; por otra parte un partido socialista poderoso, adversario irreconciliable de ese emperador, y sin embargo ¡cuánto hace el monarca por complacer á sus enemigos! Ayer convocaba un gran Congreso en donde se agitaban, platónicamente si se quiere, pero donde se agitaban las grandes cuestiones obreras. Hoy vá más lejos; suprime las leyes excepcionales que Bismarck consideraba como la salvaguardia de la paz interior de Alemania.

Estos actos parece que debían hacer muy popular al joven emperador entre las clases obreras, y sin embargo, nada ha conseguido.

En medio de la agitación creada por el acto liberal del monarca, solo se nota un recrudecimiento de odio hácia el bienhechor. Y esto no es extraño. En Alemania como en todas partes, entre el socialismo y los poderes existe una lucha sin tregua.

El joven debutante en el arte del gobierno, ha creído ser más hábil que el anciano canciller, creyendo que con su liberalismo agruparía á su lado, de un solo golpe á todos sus adversarios, pero se ha engañado.

Únicamente pueden forjarse ilusiones de tal índole, hombres de treinta años; pues imaginarse que el medio de desarmar á sus enemi-

gos, es darles armas y municiones para combatir, solo podía entrar en una cabeza poco entendida en asuntos de gobierno.

Ningún socialista alemán, desde los jefes hasta el último soldado, agradecen lo que se ha hecho por ellos; todos creen que el emperador tiene miedo al partido, y si Guillermo II confiaba en lograr la desunión del partido obrero con su benevolencia, habrá podido convencerse á estas horas, de que el partido se halla más unido, más compacto que nunca, para librar la batalla á la monarquía.

Era preciso oír el 1.º de Octubre, en Berlín, en medio del regocijo socialista, los discursos violentos de los oradores preparando el plan de campaña en las cervecerías, para convencerse de que la guerra contra el hijo de Federico va á continuar más tenaz y más terrible.

Todos se citaban para el Congreso socialista de Halle, del que se viene hablando tanto hace días, y en el cual el partido socialista alemán discutirá las bases de una nueva organización. El emperador aguarda también las resoluciones que se adopten en el Congreso, para saber la aptitud que ha de adoptar, y hasta se dice que vería con gusto que se votase la jornada de diez horas, pues aunque parece imposible que un hombre trabajando diez horas produzca más que otro trabajando doce, se ha demostrado por medio de informaciones industriales, que al cabo de un mes, por ejemplo, los obreros que trabajaban doce horas en un taller ó en una fábrica producían menos que el mismo número de obreros trabajando diez horas en una fábrica de la misma índole.

Además de esta cuestión de las horas de trabajo, parece ser que el emperador está dispuesto á ceder en otras muchas que forman parte del programa socialista, pero no es de creer que sienta muchas simpatías por las huelgas, puesto que un jefe socialista ha dicho ya, que la huelga era el mejor medio para domesticar á los patronos, y otro ha añadido, que una huelga bien entendida, «produce conflictos, de los que siempre salen mal parados el principio de autoridad y la firmeza de los tronos.»

No ignora, pues, Guillermo II, las fuerzas y los propósitos de los enemigos que tiene en frente, y aunque no les moleste, se comprende que se prepara en Alemania una gran revolución, que no desviará la generalidad, el liberalismo, ni mucho menos la fuerza.

Hay quien aconseja como único medio de derribar al coloso socialista, la guerra; pero el emperador ha rechazado el consejo, pues el remedio sería peor que la enfermedad, pues se acuerda de lo ocurrido con Napoleón III el 4 de Septiembre de 1870, y teme que si el ejército alemán sufriese alguna derrota la aprovecharían los socialistas para salir á la calle, y teniendo el ejército lejos de Berlín, no habría medio de dominar la revolución social.

Sección de Tribunales

Anteayer se dictaron en la Audiencia los siguientes fallos:

Condenando al procesado Pedro Ramos Sánchez, á la pena de 2 meses y 1 día de arresto mayor, con las accesorias del artículo 62 del Código

Penal, al pago de las costas procesales y á que satisfaga á la ofendida Cecilia Bartolomé, la cantidad de 22 pesetas, por vía de indemnización de perjuicios.

Condenando á la procesada María Manuela Martín Perez, como autora de un delito de hurto por valor menor de 10 pesetas y sin concurrencia de circunstancias atenuantes ni agravantes, en la pena de 2 meses y 1 día de arresto mayor, accesorias correspondientes compatibles con su sexo y al pago de las costas procesales; así como á que restituya á la perjudicada Fulgencia Rodriguez, el lienzo hurtado, haciéndosele al efecto entrega de las dos sábanas y almohadon que con él confeccionó y aparecían en autos como pieza de convicción; y para el caso en que por cualquier motivo no pudiera efectuarse tal restitución ó entrega, se la condena igualmente á que por vía de indemnización abone á la Fulgencia la cantidad de 6 pesetas 50 céntimos.

Absolviendo libremente al procesado Manuel Serrano García, por falta de prueba del delito que le fué imputado, declarando de oficio las costas procesales, y mandando que se le devuelvan al mismo ó á Pedro de Castro Turrión las 15 pesetas que procedentes de uno ú otro y entregadas por la guardia civil, obran en poder del Secretario del Juzgado Sr. Ferrero.

Señalamiento.—Mañana se reúne el Jurado en la Audiencia de esta ciudad para conocer de la causa instruida en el Juzgado de Alba de Tórmes contra Andrés Gomez Martín, por el delito de homicidio. Es Ponente en ella el Magistrado Sr. Heras Fiscal, Sr. Torres Nafría. Abogado, Sr. Orea (don Timoteo). Procurador, Sr. Lopez Perez.

El reputado profesor dentista, DON CARLOS ALBESSARD, ha trasladado su gabinete á la calle de Toro, número 2, piso principal.

Miscelánea

SECCION RELIGIOSA

Santos de mañana.—San Calixto, papa y martir; Santo Domingo confesor, y Santa Fortunata virgen y martir.

Afecciones astronómicas para mañana.—Sol: sale, 6'10; pónese, 5'23—Luna: sale, 6'27 de la mañana; pónese, 5'55 de la onche.

Ha sido declarado cesante el Auxiliar de la Administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia, D. Antonio Diez Canseco.

En virtud de lo acordado por la Comisión provincial, se convoca á subasta para la adquisición, con destino á la Casa-Hospicio y Hospital de Dementes de esta ciudad, de 50.000 kilogramos de leña gruesa, de brazo de encina sin tronco, sin descascarillar, cortada dos meses ántes cuando menos al en que haya de entregarse y en trozos de medio metro, bajo el tipo de 4 céntimos de peseta el kilogramo.

Del producto de las entradas expendidas para la becerrada que se celebró el 29 del pasado en la Plaza de Toros de esta capital, han sido entregadas 200 pesetas al Hospital y 160 á los presos de la cárcel.

Por orden del Rvdo. Prelado de esta diócesis se ha dado principio á la demolición de las paredes ruinosas del templo de San Justo.

Mañana á las once, se celebrará en la Iglesia Parroquial de San Martín la misa de gloria, que en honor de San José y por el alma del niño José Rosa Santos, han mandado decir los alumnos de la escuela de D. Fernando Rosa.

Se nos asegura que no es cierta la noticia publicada por *El Adelanto*, acerca de que el Sr. Baz se proponga realizar acto alguno que pueda disgustar á caracterizados conservadores, tan pronto como recaiga nombramiento de Alcalde.

Mañana dará principio en la Catedral la novena á Santa Teresa de Jesús. Todos los días á las siete de la mañana habrá misa rezada y novena, y por la tarde á las cuatro y media, se repetirá ésta y se rezará el Santo Rosario.

Por el ministro de la Gobernación se ha dirigido una circular á los gobernadores civiles de las provincias para que procedan á formar una sucinta Memoria que sirva de demostración de las verdaderas necesidades del contingente de la guardia civil en cada una.

El Sr. Orellana, defensor entusiasta de la agricultura y la ganadería, estuvo días pasados en Ledesma, con el objeto de proponer la creación de una Cámara agrícola en dicho partido judicial.

Mañana llegará á esta ciudad, de paso para Alba de Tórmes, el Nuncio de Su Santidad, acompañado de los Rvdos. Prelados de Salamanca y Ciudad-Rodrigo,

En breve se proveerán 63 escuelas que resultan vacantes en este distrito universitario.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la respectiva junta provincial en el término de 30 días, contados desde el siguiente al de la fecha en que se publique en el *Boletín Oficial* de la provincia el anuncio de provisión.

Anoche á las ocho promovieron un fuerte alboroto en la calle del Palomo, dos mujeres, por haberse pegado sus respectivos hijos.

El escándalo llegó á tal punto, que más que disputa, parecía aquello una *cencerrada*.

Se concluyó la función á la media hora y cuando ya estaban afónicas las actrices.

Bajo la dirección de los señores párrocos del Arciprestazgo de Alba de Tórmes, tendrán lugar en los días 16, 17, 18, 20 y 21 de los corrientes, numerosas y devotas peregrinaciones al sepulcro de Santa Teresa de Jesús.

El Ayuntamiento de la Alberca, que con tanto aplauso del vecindario administra los intereses de aquel municipio, se propone pedir la venta del monte de las *Batuecas*, á fin de adquirirlo y ensanchar de este modo el ya dilatado término municipal de dicho pueblo. Elogios sinceros merecen el Sr. Alcalde y Secretario de la Alberca por sus infatigables trabajos en favor del pueblo.

El miércoles próximo hará su *debut* en el Teatro del Liceo la compañía infantil de zarzuela que dirige el maestro D. Juan Bosch, que se propone dar en esta ciudad seis únicas y definitivas funciones.

Ayer predicó en la Santa Basílica Catedral, acerca del Evangelio del día, el Sr. D. Juan Antonio Vicente Bajo, dignidad de Chantre de la misma.

Leemos en *La Sierra de Francia*:

«En esta semana han dado principio todos los pueblos cosecheros de la Sierra á la recolección de la uva, y es seguro quedará terminada en toda la próxima La cosecha es acaso doble que en años regulares, por cuya causa han tenido los serranos que despachar mucho fruto en racimo, pues no tendrían vasijas para recoger tanto caldo; y por lo que respecta á la calidad, se espera un vino superior, por haberse hecho la vendimia en un tiempo inmejorable.

El vino que se ha vendido todo el año entre 10 y 12 reales cántaro, ha bajado ya al de 8, creyéndose que no parará la baja en algún tiempo.»

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de niños de La Vidola, con el haber anual de 550 pesetas, D. Benigno Calvo Martín.

El procesado Manuel de las Heras Mesonero (a) *Capagrillos*, presunto autor, con otros tres, del delito de asesinato, cometido en el término municipal de Peñaranda de Bracamonte hará próxima ante esta Audiencia, al abogado Sr. Barco, quedando sin efecto el nombramiento que, en turno, correspondió al Sr. Bullón de la Torre.

Ha sido reelegido presidente de la Academia médico-escolar el aventajado alumno de sexto año, D. Arturo Nuñez Garcia.

Ha sido elegida Priora del Convento de Religiosas Carmelitas Descalzas de Alba de Tórmes, la R. M. María Josefa Ignacia.

Han presentado la renuncia de sus respectivos cargos el Vice-presidente y Vice-secretario del Casino de la Unión.

Anteayer tuvimos el gusto de ver entre nosotros, de paso para Madrid, al celoso Juez de Instrucción de Alba de Tórmea, D Luciano Obaya Pedregal.

Hoy ha hecho profesión religiosa en el Convento de Santa Isabel de esta ciudad, doña Joaquina Osarte Viconeloa, tomando el nombre de Sor María del Pilar de Jesús.

En tan solemne acto, predicó el Canónigo señor Campoamor.

El ilustrísimo Cabildo de esta Santa Basílica Catedral ha enviado un telegrama de adhesión entusiasta, por conducto del excelentísimo Prelado de la diócesis, al Congreso Católico de Zaragoza.

Según nuestras noticias, el discurso de inauguración de la Academia médico-escolar, será encomendado al ilustrado profesor de Obstetricia de esta facultad de medicina, doctor don Angel Nuñez Sanpelayo.

Las principales conclusiones del congreso católico son las siguientes:

Solemne protesta en contra de la libertad de cultos, procurando recuperar la unidad católica. Amplia libertad de enseñanza religiosa, prohibiendo las escuelas no católicas; prohibición del trabajo en días festivos; redención de los seminaristas del servicio militar.

Creación de bibliotecas católicas en los cuarteles.

Reconocimiento á las iglesias del derecho de poseer bienes sin limitación alguna.

Fundación de centros católicos de obreros, donde no los haya, constituyendo una federación donde los patronos y los obreros, con cristiano espíritu, procuren resolver con justicia el problema social.

Ayer visitaron al Alcalde dimisionario de esta capital D. Casimiro Baz, los Sres. Miguel Gomez Lafuente y Gonzalez Domingo.

El telégrafo ha dado cuenta de la carta dirigida al príncipe de Valori por D. Carlos de Borbón, aprobando su conducta y declaraciones en la reunión de Bretaña.

En dicha carta se leen los siguientes párrafos, que han de dar vuelta á toda la prensa:

«Si como rey legítimo de España no quiero intervenir en la política interior y exterior de Francia, tengo el deber de amarla, como se la ama desde hace doce siglos en mi familia.

»Si sacrifico mis derechos á la corona de Francia, en mi santa pasión por España, tengo el derecho de recordar á mis amigos franceses que mis antepasados consagraron su país á Dios, á la gran-

deza y á la victoria; tengo el derecho de recordar con vosotros, que siendo el primogénito de la casa de Francia y de España, para llegar al trono por derecho de primogenitura, es preciso marchar tras de mí.»

Por el ministerio de Gracia y Justicia ha sido aprobada la permuta del Teniente Fiscal de la Audiencia de lo Criminal de esta ciudad, Sr. Torres, con el de la de Santander, Sr. Galindo.

Mañana por la tarde saldrá para Alba de Tórrmes, con el objeto de asistir á las fiestas de la mística doctora Santa Teresa de Jesús, el Gobernador civil de esta provincia, Sr. Soldevila.

El Sr. Concha Castañeda, Fiscal del Tribunal Supremo, que se halla en Salamanca pasando unos días al lado de su señor hijo el Registrador de la Propiedad, fué ayer cumplimentado por los señores Magistrados é individuos del Ministerio Fiscal de la Audiencia de esta ciudad, habiendo acudido muchas y muy respetables personas á saludarle y á ofrecerle sus respetos.

Nos consideramos muy honrados haciendo presente al Sr. Concha Castañeda el testimonio de nuestra más distinguida consideración.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que durante los cuatro meses de práctica de ejercicios de equitación que tienen que hacer los capitanes en los distritos militares de su residencia, según determina la real orden de 9 de Agosto, se les abone el sueldo entero á los que pertenezcan al arma de infantería de los regimientos de reserva, cuadros de reclutamiento, terceros batallones de los regimientos activos y batallones de depósitos de cazadores.

El teniente de navío D. Isaac Peral, llegado á Madrid recientemente, se ha presentado al Sr. Ministro de Marina.

El general Beranger le comunicó el acuerdo del Gobierno de encargarle la construcción de un nuevo submarino.

El Sr. Peral, antes de aceptar la comisión, manifestó deseos de conocer el expediente íntegro y el informe del Consejo de la Marina.

Todos estos documentos han sido puestos á disposición del Sr. Peral.

¿Veis las plantas mustias y agostadas adquiriendo frondosidad y reverdecer con la lluvia?

Pues así el Jarabe de Hipofosfitos de Climent dará la salud y la vida á vuestros hijos pobres de sangre, débiles y enfermizos.—Depósito: Dr. Ruiz Piñuela.

ANTONIO PEPOUEY

El sábado último por la tarde pasamos un rato agradabilísimo visitando los nuevos talleres que ha montado en la calle del Prior núm. 11, el acreditado escultor y marmolista D. Antonio Pepouey, de quien nos hemos ocupado ántes de ahora en nuestras columnas.

Artistas de tanto mérito como el de que nos estamos ocupando, merecen incondicionalmente el auxilio de la prensa, si es que á la prensa ha de seguir considerándose como el primer auxiliar del progreso.

Salamanca no tiene hoy por qué envidiar á las poblaciones que cuenten con buenos escultores y marmolistas; pues esta ciudad tiene entre sus vecinos á un artista que en ambos ramos hace verdaderos prodigios.

El Sr. Pepouey ha tenido el buen acuerdo de establecerse en un sitio céntrico, donde le será fácil al público poder admirar sus trabajos,

máxime teniéndolos como los tiene en exposición permanente.

Recordamos perfectamente los elogios que se hicieron del Sr. Pepouey por cuantas personas tuvieron ocasión de ver un magnífico lavabo de marmol que tuvo expuesto en su antiguo taller, lavabo que usó S. A. Real la Infanta Doña Isabel, durante su estancia en esta capital; y los aplausos que se le han tributado por otros varios trabajos, entre los que recordamos la preciosa fuente del Café de las Cuatro Estaciones, las lápidas colocadas en la Escuela de Nobles y Bellas Artes de San Eloy y en el Hospital de la Santísima Trinidad y el hermoso y concluido mostrador del Café de la Perla, etc. etc.

Y es de tener en cuenta que son muy módicos los precios fijados por el Sr. Popouey á todos sus trabajos. A nosotros nos llamó extraordinariamente la atención que pueda dar en menos de 750 pesetas, preciosos lavabos, todos de marmol, con su correspondiente espejo.

En lápidas mortuorias tiene cosas que llaman extraordinariamente la atención, hasta tal punto, que es necesario verlas muy de cerca para convencerse de que no son trabajos en cera ó en madera y sí en marmol.

La mejor recomendación que podemos hacer á nuestros lectores del marmolista y escultor cuyo nombre encabeza estas líneas, es aconsejarles que visiten su exposición permanente, establecida en la calle del Prior, número 11, donde tiene también el taller.

Casos y cosas

Caridad: hace tiempo que yo me muero por ese cuerpecillo zaragatero.

Esos ojos tan lindos, me dan enojos; otros ojos no he visto como tus ojos.

Un mundo de placeres y amor provoca, tu boca pequeñita;

¡vaya una boca! En fin, que tu eres una preciosa chica, rica, muy rica, pero...

pero muy rica. Y si es que por tí, hermosa, yo no estoy loco y chillado, me falta poco, muy poco.

Yo soy un gran muchacho, sí, soy un chico rico, muy rico, pero... pero muy rico.

No soy bajo, ni alto, gordo, ni grueso; de Villalón parece mi cara un queso.

Ni soy descolorido, ni colorado, y mi rostro es gracioso, digo, agraciado.

Y aunque excesivamente no soy simpático, no soy, ni mucho menos, muy antipático.

Yo, niña, me mantengo de seguidillas, sonetos y quartetas y redondillas.

En fin, que siendo un chico *extraexcelente*, has de amarme por *eso* precisamente.

Pero, aunque estoy, hermosa, casi chillado por tu rostro tan bello, tan resalado,

No digas que me quieres, no, por si acaso, pues entonces... me matas, porque... me caso.

Ha tiempo, si tu lado abandonaba, pensando siempre en tí, loco por el dolor, reflexionaba: ¡qué mal estoy así!

Hoy, que eres mi esposa, si algún día me separo de tí, repito sin cesar, con alegría: ¡qué bien estoy así!

¿Son esta tarde cortos los *Casos*? ya serán otra mucho más largos.

Sección telegráfica

Servicio especial de EL FOMENTO.

Dos manifiestos

Madrid 13 12:10 de la m.

Antes de terminarse el presente mes publicarán un manifiesto político el Sr. Castelar y otro de la misma índole el jefe de los íntegros.—Zeda.

La viruela

Madrid 13 1:35 de la m.

Aumenta considerablemente la epidemia variolosa en la corte.

Hoy á última hora hay 500 atacados en el Hospital.—Zeda.

Cogida de Mazzantini

Madrid 13 3 de la m.

La corrida de toros celebrada ayer tarde en esta corte resultó mediana.

El cuarto cornúpeto, de D. Atanasio Martín, alcanzó á Mazzantini, saltando al tiempo que éste la barrera. Gracias á la serenidad del diestro no ocurrió una desgracia. Mazzantini se tiró al toro y pudo agarrarse á las astas, salvándose milagrosamente de una muerte segura.

El público le tributó una ovación.—Zeda.

Anuncios de preferencia

Cría de Tencas

En la calle de Caldereros núm. 2, segundo, se reciben encargos á precios convencionales, (cría superior).

SE VENDE una casa nueva, de planta baja, en la calle del Palomo, sin número. En la misma darán razón del precio.

SE venden 300 cántaros de vinagre de yema, superior, al precio de 4 pesetas uno. Calle de los Mínimos, 9.

SE VENDEN, al contado ó á plazos, dos casas de reciente construcción, señalada la una con el número 28 de la calle de Zamora, y situada la otra en la del Sol. En la primera informarán.

La Sastrería Inglesa

DE

L. Dianouz y B. Schweizer
PLAZA MAYOR, 22.

ofrece al público un grande é inmejorable surtido en géneros extranjeros de última novedad, que junto con el corte especial de esta casa, le han creado la fama de una de las mejores sastrerías.

Esteban Hermanos, Impresores

PORTUGAL PEDRAS SALGADAS

AGUAS ALCALINAS, FERRUGINOSAS, Y AZOADAS, LITHICAS Y ARSENICALES
Útiles en el tratamiento de **Diabete, Albuminuria, Gotta, Afecciones del Estómago, Hígado, Riñones y Vejiga**

De venta, en todas las farmacias.—DEPÓSITO GENERAL EN OPORTO: Establecimiento hidrológico, junto á las nascentes. Hoteles, etc.
Sala de Aereoterapia, pulverizaciones é irrigaciones. Inhalaciones de ácido carbónico natural.

Gimnasio, sala de armas, juegos al aire libre, etc. etc.

El Establecimiento está abierto desde el día 1.º de Mayo

Itinerario.—De Salamanca ó norte de España tomándose el camino del ferrocarril de Douro hasta Regoa y de allí hasta Pedras Salgadas en un carruaje ó tren.

Depósito en Salamanca, Dr. Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, 36.

Depósito general en Oporto, para donde debe ser dirigida la correspondencia,

R. DE D. PEDRO—90



El legítimo chocolate de los RR. PP. **Remediosinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente **2, 2'50 y 3 pesetas** libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete, se acompañan **instrucciones** en latín y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en las principales confiterías y **tramariños** de todas las poblaciones de España.

En Salamanca, Victor Hernando, confitería calle de la Rua.

LOS NIÑOS PIDEN A GRITOS LA EMULSION DE SCOTT

DE
**ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA**
Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,

bajo la salutar influencia de ese poderoso alimento abundante en **GRASAS y FOSFATOS**, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

ÓSEO Y MUSCULAR

de esas jóvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,

Adquiridos ya por **DEFECTOS DE LA LACTANCIA** ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza **RECONSTITUYENTE** de ese gran remedio

PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

CASI DE BALDE

En el Pozo del Campo ó Ronda de Sancti-Spíritus, número 33, se graban **sellos** á 1, 2, 3 y 6 pesetas; y á varios precios, láminas, escudos, inscripciones, iniciales, etc., en metales, maderas y mármoles.

Y muy barato,

en la misma casa, se componen asientos de sillas y sofás:

Y GRATIS,

se alivian y curan los dolores de cabeza.

Y POR CUATRO REALES

se matan en una noche todos los **ratones** de una casa sin precisar gato y sin ocasionar perjuicio.

La Margarita en Loeches

Antibiliosa, Antiherpética, Antiescrofulosa, Antisifilítica y Reconstituyente

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su general y constante durante treinta y tres años así lo demuestran.

No con fundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea

El único gran diploma de honor

Concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después. Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Mannel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que en Loeches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en **sulfato sódico y magnésico**, que son los más poderosos purgantes, y las **ÚNICAS** que contienen carbonatos **ferroso y manganeso**, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas LA MARGARITA más de doble cantidad de **gas carbónico** que las que pretende ser similares, y es tal la proporción y combi- reemplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis in- veteradas, bazo, estómago, mesenterio, lagas, toses rebeldes y demás que expresa la eti- queta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías y en el depó- sito central, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido más de dos MILLONES DE PURGAS

RUBINAT

Fuente amarga propiedad del

Dr. Llorah

ÚNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE, recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Empléase con eficacia en las enfermedades siguientes: Constipación pertinaz de vientre, infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago é intestinos, calenturas biliosas, depósitos biliosos, calenturas tifoideas, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrófulas (tumors frets), obesidad (gordura), pudiéndose considerar el AGUA RUBINAT como el rey de los purgantes inofensivos.

Véndese en las principales farmacias y droguerías

En Salamanca: En la Farmacia de D. Angel Villar y Pinto y en la Droguería de D. Ignacio Santiago Fuentes.

Administración: Cortes, 276, entresuelo, Barcelona

Como garantía de legitimidad, exíjase en las botellas la cápsula, la marca de propiedad y la firma y rúbrica del **Dr. Llorah** en el cuello de las mismas.

ALMORRANAS

Para curar esta molesta enfermedad no hay nada como el **Bálsamo de Santa Teresa**. Por antiguas que sean, desaparecen las más de las veces en 48 horas, y se calma el dolor siempre en el acto que se aplica el medicamento.

Generalmente basta un solo frasco para curarla. Más de 20 años de éxito constante lo prueba.—2 pesetas.

Se vende en la farmacia del Dr. Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca.

LA PERLA ANTI-GASTRÁLGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTOMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disentería y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito: Sevilla; el autor, Farmacia Globo: Tetuán, 20. Salamanca, Angel Ruiz Piñuela.

Precio de cada frasco, 24 reales

JUAN LEON CHECA

Verdadero fumista y campanillero. Se colocan toda clase de chimeneas, caloríferos y cocinas; así como toda clase de campanillas, por complicadas que sean; garantizando su colocación, á precios reducidos.

Calle de las Mazas, 9, ó detrás del Cuartel de Ca- ballería; Salamanca.

UltraMarinos

3—Portales del Pan—3

Chocolates y conservas de todas clases y cerillas.